
IHK ehrt 145 Top-Azubis aus
der Region: Auszeichnung für
die  besten  Absolventen  der
Sommerprüfung

Die Top-Azubis aus dem Kreis Unna. Foto: IHK

Bei  einer  Feierstunde  am  19.  September  in  der  Spielbank
Hohensyburg  hat  die  Industrie-  und  Handelskammer  (IHK)  zu
Dortmund  die  besten  Absolventen  der  Sommerprüfung
ausgezeichnet. „Zu diesem großartigen Erfolg gratuliere ich
Ihnen herzlich. Ihr Einsatz hat sich gelohnt, Sie sind die
Besten“,  richtete  IHK-Vizepräsident  Dr.  Ansgar  Fendel
anerkennende  Worte  an  die  145  Top-Azubis,  die  mit  der
Abschlussnote  „Sehr  gut“  bestanden  haben.  Insgesamt  nahmen
3.802 Kandidaten aus Dortmund, Hamm und dem Kreis Unna an der
Abschlussprüfung teil. Rund 90 Prozent davon haben bestanden,
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145 Azubis (3,8 Prozent) aus 99 Ausbildungsbetrieben erzielten
die  beste  Note.  Aus  den  Händen  von  Fendel  und  IHK-
Hauptgeschäftsführer Stefan Schreiber nahmen die Erfolgreichen
ihre Urkunden entgegen.

Fendel  dankte  auch  den  Angehörigen,  Ausbildungsbetrieben,
Prüfern und Berufsschulen für ihr Engagement und betonte den
großen Wert der dualen Berufsausbildung. „Unser System der
Aus- und Weiterbildung leistet einen großen Anteil zum Erfolg
unserer Wirtschaft, sagte Fendel.“ Vor dem Hintergrund des
Fachkräftemangels  sei  die  Ausbildungsbereitschaft  der
Unternehmen  ebenso  wichtig  wie  die  Attraktivität  der
eigentlichen  Ausbildung.

Als Belohnung für Ihre Leistung bot Fendel den „Sehr-Guten“
eine besondere Zugabe an: die Möglichkeit zur Aufnahme in die
Begabtenförderung Berufliche Bildung. Fendel: „Mit Ihrer sehr
guten  Prüfungsleistung  erfüllen  Sie  schon  eine  wesentliche
Voraussetzung hierfür. Wenn Sie auch die weiteren persönlichen
Voraussetzungen erfüllen, winken Ihnen in den kommenden drei
Jahren jeweils bis zu 2.400 Euro Zuschuss für qualifizierte
Weiterbildungsmaßnahmen. Die ersten Informationen dazu haben
Sie bereits von der IHK erhalten. Nun liegt es an Ihnen. Ich
kann Ihnen nur den Ratschlag geben, bewerben Sie sich um eine
Teilnahme!“

Abschließend forderte Fendel die „Einser“ auf: „Übernehmen Sie
Verantwortung! Derjenige, der zu besonderen Leistungen fähig
ist,  hat  zugleich  eine  besondere  Verpflichtung  gegenüber
anderen, die sich schwerer tun. Ob Sie sich in Ihrem Beruf als
Mitarbeiter unserer Unternehmen bewähren, ob Sie den Weg in
die Selbstständigkeit gehen wollen, wobei Ihnen die IHK jede
denkbare Hilfestellung gibt. Ob Sie sich sozial engagieren
oder politisch aktiv werden: Helfen Sie konstruktiv mit, die
Herausforderungen zu meistern. Und erkennen Sie, dass jede
Herausforderung auch eine Chance ist.“



GSW  übernehmen  Vorsitz  im
RVR-Arbeitskreis
„BäderKreisRuhr“

Centerleiter für die Bäder
der  GSW,  Marcus  Müller.
Foto:;  GSW

Der Regionalverband Ruhr (RVR) hat zum fachlichen Austausch
zwischen Betriebsverantwortlichen von Frei- und Hallenbädern
einen Arbeitskreis mit dem Namen „BäderKreisRuhr“ gegründet.
Zum Vorsitzenden dieses Arbeitskreises wurde der Centerleiter
für  die  Bäder  der  GSW,  Marcus  Müller,  gewählt.  Für  GSW-
Geschäftsführer Jochen Baudrexl bedeutet das Ergebnis der Wahl
ein  positives  Signal:  „Das  zeigt,  die  GSW  sind  in  dem
Aufgabengebiet  kompetent  aufgestellt.“

Nicht nur der fachliche Austausch, sondern nach Möglichkeit
auch die Verbesserung der Wirtschaftlichkeit der Bäderbetriebe
sind zentrale Ziele des Arbeitskreises. Im Fokus stehen dabei
Themen  wie  die  Einnahmenverbesserung  durch  angepasste
Tarifgestaltung, Personalpooling/-beschaffung und Fortbildung
sowie  die  ständige  Beobachtung  der  Marktstruktur  im
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Zusammenhang  mit  den  Entwicklungen  im  Freizeitmarkt.

Im  Februar  2017  hat  der  Regionalverband  Ruhr  (RVR)  ein
externes Gutachten in Auftrag gegeben, nach dem Struktur und
Entwicklung  des  Bädermarktes  der  Metropole  Ruhr  untersucht
werden sollten. Das Gutachten empfahl, einen Arbeitskreis für
die Gestaltung der regionalen Bäderlandschaft in der Metropole
Ruhr einzurichten.

In  die  Zukunft  investieren:
Spannende  Finanzbildung  mit
dem Planspiel Börse 2019 der
Sparkassen!
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Kick-off-Veranstaltung  des  Planspiels  Börse  im  PZ  des
Gymnasiums

Das Planspiel Börse, Europas größtes Online-Lernspiel, startet
am 25. September in seine 37. Runde! Spielerisch und dennoch
realitätsnah  sammeln  Schüler*innen,  Studierende  und  weitere
Börseninteressierte  wieder  wertvolle  Erfahrungen  in  der
Börsen-  und  Wirtschaftswelt.  Und  sie  messen  sich  damit
gleichzeitig  mit  zahlreichen  Teams  in  Deutschland  und  in
weiteren Ländern.

Die Gewinner dürfen sich auf attraktive Preise freuen. Die
Sparkasse  Bergkamen-Bönen  nimmt  bereits  seit  jeher  am
Planspiel  Börse  teil.
Über einen Zeitraum von zehn Wochen üben die Teilnehmenden
eigenverantwortliches Entscheiden und setzen dabei risikolos
ihr virtuelles Kapital ein, um so die Marktmechanismen sowie
die  Einflussgrößen  des  Börsenhandels  kennenzulernen.  Alle
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Orders werden fortlaufend mit realen Börsenkursen abgerechnet.

Das Städt. Gymnasium und die Freiherr-vom-Stein-Realschule in
Bergkamen nutzen die Chance und haben Michael Krause und Sara
Wetter  vom  Marketing  der  Sparkasse  Bergkamen-Bönen  in  die
Schulen eingeladen, um den Schülern einen ersten Eindruck zum
Planspiel Börse zu verschaffen.

Bei der anschließenden Bewertung steht übrigens nicht allein
der  Gewinn  im  Vordergrund.  Das  Planspiel  Börse  will  die
Lernenden auch für einen verantwortungsvollen Umgang mit Geld
sensibilisieren.  Zusätzlich  zur  Depotgesamtwertung  gibt  es
daher  eine  separate  Nachhaltigkeitsbewertung  mit  eigener
Rangliste.

Aktien  der  Unternehmen,  die  den  strengen  Kriterien  des
„Ethibel Sustainability Index Excellence Global“ genügen, sind
in  der  Wertpapierliste  gekennzeichnet.  Das  erlaubt  den
Teilnehmenden,  ihre  Anlagestrategien  gezielt  auf
Nachhaltigkeit auszurichten. Auf den Webseiten des Planspiels
Börse  und  den  Begleitmaterialien  finden  sie  dazu  viele
hilfreiche Informationen.

Darüber hinaus haben die Akteure die Möglichkeit, das eigene
Handeln  im  Spiel  und  ihre  Beweggründe  bei  jeder
Auftragserteilung zu kommentieren. Getroffene Entscheidungen
können  so  im  Nachgang  gemeinsam  im  Team  und  mit  den
betreuenden  Lehrkräften  analysiert  werden.

Ob  mit  Desktop,  Tablet  oder  Smartphone,  mit  Browser  oder
Planspiel  Börse-App:  die  Registrierung  und  Teilnahme  am
Planspiel Börse ist ganz einfach!
Mit der Planspiel-Börse-App, die für Android und iOS in den
jeweiligen  Stores  zur  Verfügung  steht,  können  sich  die
Teilnehmenden  sogar  Push-Benachrichtigungen  mit  Gewinn-  und
Verlustwarnungen zu den handelbaren Wertpapieren einrichten.

Natürlich lässt sich das Planspiel Börse auch auf Instagram,
Facebook und Twitter verfolgen. Neben aktuellen Informationen



zum Wettbewerb und zum Wirtschafts- und Börsengeschehen sind
auch Aktionen zum Mitmachen geplant!

Die  bundesweit  besten  Schüler-  und  Studententeams  in  der
Depotgesamtwertung sowie in der Nachhaltigkeitswertung werden
zur  exklusiven  Planspiel-Börse-Gala  mit  mehrtägigem
Rahmenprogramm im März 2020 in die Bundeshauptstadt Berlin
eingeladen. Außerdem gewinnen die betreuenden Schulen einen
erlebnisreichen Aktionstag zur finanziellen Bildung. Und die
Gewinner  des  Studentenwettbewerbs  dürfen  sich  über  eine
finanzielle Unterstützung für ihr Studium freuen. Zusätzlich
plant die Sparkasse Bergkamen-Bönen mit den besten Teams, der
teilnehmenden  Schulen,  in  der  Depotgesamt-  und  der
Nachhaltigkeitswertung  eine  Fahrt  nach  Köln  in  die
Filmstudios.

Die  Teilnahme  am  Planspiel  Börse  ist  kostenlos.  Die
Registrierung ist ab 11. September bis zur Spielmitte am 6.
November 2019 möglich. Spielende ist der 11. Dezember 2019.
Lehrkräfte,  Schüler*innen,  Studierende  und  andere
Börseninteressierte, die teilnehmen möchten, erhalten weitere
Informationen  bei  ihrer  Sparkasse  Bergkamen-Bönen  und  im
Internet  unter
https://www.planspiel-boerse.de/skbergkamen-boenen.

Bayer-Standort Bergkamen hält
Zahl  der  Ausbildungsplätze
auf  Rekordniveau:  Start  in
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das Berufsleben

Industriekulisse statt Klassenzimmer: 50 Schulabgänger haben
kürzlich eine Ausbildung bei Bayer begonnen. Foto: Bayer AG

Viele neue Gesichter bei Bayer in Bergkamen: 50 junge Menschen
haben  dort  Anfang  September  in  neun  Berufen  die  Arbeit
aufgenommen.  Damit  hält  das  Unternehmen  die  Zahl  der
Ausbildungsplätze auf dem hohen Niveau der vergangenen Jahre
stabil. Insbesondere die intensive Betreuung durch erfahrene
Ausbilder  und  die  sehr  guten  Übernahmechancen  bieten
Auszubildenden ein optimales Umfeld und machen Bayer zu einem
attraktiven Arbeitgeber. Insgesamt hatten sich mehr als 500
Schulabgänger  für  eine  Ausbildung  bei  Bayer  in  Bergkamen
beworben.

„Hier  können  sie  alles  lernen,  was  für  eine  fundierte
Berufsausbildung unerlässlich ist – im chemischen ebenso wie
im  technischen  und  kaufmännischen  Bereich“,  unterstreicht
Ausbildungsleiter  Karl  Heinz  Grafenschäfer.  Doch  Fachwissen
ist  nicht  alles.  Bei  Bayer  lernen  Berufsanfänger  auch,
Verantwortung zu übernehmen. Zum Beispiel bei der Begrüßung
der  neuen  Auszubildenden.  Traditionell  bringen  sich  die
älteren Jahrgänge dabei aktiv ein und erleichtern den Neuen
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den Start in das Berufsleben indem sie eigene Erfahrungen
schildern und Tipps geben.

Vom  Engagement  des  Konzerns  auf  dem  regionalen
Ausbildungsmarkt  profitieren  auch  zwei  Umschüler  und  neun
Auszubildende,  die  Bayer  in  Kooperation  mit  anderen
Unternehmen betreut. Diese Jugendlichen absolvieren einen Teil
der  theoretischen  und  praktischen  Ausbildung  in  Bayer-
Einrichtungen.  „Das  versetzt  auch  Unternehmen  in  die  Lage
Ausbildungsplätze anzubieten, die die Ausbildungsinhalte wegen
fehlender  Voraussetzungen  nicht  komplett  selbst  vermitteln
können“, macht Grafenschäfer deutlich.

Künftige Schulabgänger können sich bei Bayer noch bis zum 30.
September um einen Ausbildungsplatz für 2020 bewerben. Vorab
informiert das Unternehmen am „Tag der Chemie“ über die breite
Palette der in Bergkamen angebotenen Ausbildungsberufe – eine
gute Gelegenheit, mit Azubis und Ausbildern ins Gespräch zu
kommen.  Beispielsweise  über  Ausbildungsinhalte,  berufliche
Anforderungen und Perspektiven. Die Veranstaltung findet am
Samstag, 21. September, von 9-14 Uhr auf dem Betriebsgelände
in der Ernst-Schering-Str. 14 statt. Weitere Informationen zur
Berufsausbildung bei Bayer sind unter www.ausbildung.bayer.de
verfügbar.

Firmenjubiläum  bei  Jandeck:
In  Kürze  Übergabe  des
Betriebs an Jörg Hartmann
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Dass der Bergkamener SHK-Meister Hartmut Jandeck (Bildmitte)
nach  drei  Jahrzehnten  als  Inhaber  und  Geschäftsführer  der
„Jandeck GmbH“ nun in zwei Jahren aufhören will, wäre eher ein
Grund zur Trauer für MitarbeiterInnen, Lieferanten und die
Kundschaft.  Doch  dass  er  mit  dem  Handwerks-Kollegen  Jörg
Hartmann  (l.,  Kamen)  einen  kompetenten  und  bereits
erfolgreichen Nachfolger in der Geschäftsführung gefunden hat,
ist dann doch für alle Seiten der Grund zum Strahlen.

Und  Volker  Stein  (r.,  Geschäftsstellenleiter  Unna  der
Kreishandwerkerschaft Hellweg-Lippe) hatte gleich zweifachen
Anlass für seinen Besuch: Das Unternehmen Jandeck konnte in
diesen Tagen auf den 90sten Firmengeburtstag zurückblicken –
und freute sich zudem über die in Kürze erfolgende, geglückte
Übergabe  des  Betriebes  mit  seinen  neun  MitarbeiterInnen.
„Jandeck“ – die Geschichte geht weiter, sicherlich auch sehr
zur Freude aller Kunden.
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Bayer und TU Dortmund laden
ein  zum  „Tag  der  Chemie“:
Tanzende  Elektronen  und
gesunde Zigaretten

Ausprobieren erwünscht: Die Besucher sind eingeladen, in der
Metall- und Elektrowerkstatt ihre technischen Fertigkeiten zu
testen. Foto: Bayer AG

Den  Schulabschluss  schon  fest  im  Blick,  aber  noch  keinen
konkreten Plan für die Zeit danach? Dann lohnt sich der Weg
zum Bayer-Standort Bergkamen. Am Samstag, 21. September, lädt
das Unternehmen von 9 bis 14 Uhr zum traditionellen Tag der
Chemie ein. Alle Bereiche der Ausbildung – Labore, Technikum,
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Elektro- und Metallwerkstatt – sind dann geöffnet und bieten
ungewohnte Einblicke in naturwissenschaftliche und technische
Berufe. „Auf diese Weise möchten wir gerade junge Menschen für
die  vielfältigen  Tätigkeiten  in  der  chemischen  Industrie
interessieren“,  macht  Ausbildungsleiter  Karl  Heinz
Grafenschäfer  deutlich.

Wer seine wissenschaftlichen Kenntnisse vertiefen möchte, ist
beim Tag der Chemie ebenfalls genau richtig. Bestandteil des
Programms sind vier öffentliche Vorträge von Referenten der
Technischen  Universität  (TU)  Dortmund.  Diese  entführen  die
Besucher in die spannende Welt der Naturwissenschaften und
informieren leicht verständlich über aktuelle Forschungsthemen
aus Chemie, Bio- und Chemieingenieurwesen. Tanzende Elektronen
und nikotinfreier Tabak kommen dabei ebenso zur Sprache wie
bunte Zellen und biochemische Informationen aus Licht – und
natürlich gibt es auch viele hilfreiche Tipps zu Studiengängen
der TU Dortmund.

Komplett ausgebucht ist bereits seit Langem der Wettbewerb für
Schulmannschaften. Insgesamt stellen sich 50 Teams aus drei
Jahrgangsstufen  kniffligen  Aufgaben  aus  verschiedenen
Bereichen  von  Chemie  und  Technik.  Einer  von  vielen
Höhepunkten:  Unter  fachkundiger  Anleitung  dürfen  die  Gäste
selbst  im  Labor  experimentieren  –  genau  wie  richtige
Wissenschaftler.  Grafenschäfer:  „Beim  Extrahieren,
Destillieren und Filtrieren, aber auch bei der Arbeit in den
Werkstätten, stehen ihnen unsere Ausbilder und Auszubildenden
mit Rat und Tat zur Seite.“



Was kann man gegen Bau-Pfusch
tun?  –  Vortrag  in  der
Ökologiestation
Neueste Zahlen des Statistischen Bundesamtes belegen, dass der
jahrzehntelange Preiskampf im Bausektor seinen Tribut fordert
und Bauschäden zur bitteren Folge hat. Der jährliche Schaden
durch  Baupfusch  geht  in  die  Milliarden.  Jahr  für  Jahr
verhandeln Gerichte zehntausende neuer Fälle mit Baumängeln
bei  privaten  Bauherren.  Rechtlich  sind  Bauherren  leider
unzureichend geschützt.

Bernhard Wolter zeigt am Donnerstag, 26. September, anhand von
einfachen Beispielen, was unter „Bau-Pfusch“ zu verstehen ist,
wie es dazu kommt und welche Folgen zu erwarten sind. Er nennt
einfache  Möglichkeiten  der  Risikominderung  und  gibt
professionelle, leicht umsetzbare Tipps für jeden Bauherren.
Der  Referent  ist  selbstständiger  Bauunternehmer  und
Bauberater. Eine Anmeldung für die zweistündige Veranstaltung,
die um 19.00 Uhr in der Ökologiestation in Bergkamen-Heil
beginnt  und  5,00  Euro  pro  Teilnehmer  kostet,  ist  unter
02389-98  09  11  (auch  Anrufbeantworter)  beim  Umweltzentrum
Westfalen möglich.

Gassi gehen mit dem Hund vom
Chef?  –  „Dr.  Azubi“  gibt
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Tipps für Berufsstarter

Online-Sprechstunde:  Unter
www.dr-azubi.de  bekommen
Berufsanfänger  eine
individuelle  Beratung  zu
Fragen  rund  um  die
Ausbildung.
Foto: NGG

Unbezahlte Überstunden, Lernen ohne Ausbilder, Gassi gehen mit
dem Hund vom Chef: Bei längst nicht jedem der rund 7.400
Auszubildenden im Kreis Unna geht es in der Lehre mit rechten
Dingen zu. Wichtige Infos dazu, was erlaubt ist und was nicht,
gibt das Portal „Dr. Azubi“: Unter www.dr-azubi.de bekommen
Berufsstarter  Tipps,  was  sie  bei  Scherereien  im  Job  tun
können. Darauf hat die Gewerkschaft Nahrung-Genuss-Gaststätten
(NGG) nach dem Start des neuen Ausbildungsjahres hingewiesen.

Nach Einschätzung der NGG Dortmund trauen sich viele Azubis
nicht, Missstände im Betrieb anzusprechen. „Genau hier setzt
die Online-Sprechstunde an. Bei ,Dr. Azubi‘ kommen die Fragen
in  die  Hände  von  Experten  für  die  jeweilige  Branche.  Sie
melden sich flott – in der Regel bis zum nächsten Tag – mit
Tipps zurück“, sagt NGG-Geschäftsführer Manfred Sträter.

Besonders  viele  Probleme  gebe  es  etwa  in  Gaststätten,
Fleischereien  und  Bäckereien.  So  gaben  im  aktuellen
Ausbildungsreport des DGB in Nordrhein-Westfalen 84 Prozent
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aller  angehenden  Fachverkäufer  im  Lebensmittelhandwerk  an,
Schichtarbeit  zu  leisten.  Fast  die  Hälfte  der  künftigen
Hotelfachleute klagt darüber, auch außerhalb der Ausbildung
für den Chef erreichbar sein zu müssen. Mehr als ein Drittel
aller  Azubis  in  Nordrhein-Westfalen  macht  laut  Bericht
regelmäßig Überstunden.

Country-Gartenfest im Garten-
Center röttger
-Anzeige-

Am  Freitag,  13.  September,  veranstaltet  das  Garten-Center
röttger erstmals ein „Country Gartenfest“. Die Veranstaltung
beginnt um 19Uhr, der Eintritt ist frei. Für die Musik sorgt
ein Duo: Bernd Böhne mit Begleitung.
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Aktuell läuft eine Verlosung unter dem Motto „Gratis dabei
sein!“ Der Gewinn gilt für eine Gruppe von fünf Personen.
Essen vom Grill und Getränke gibt es für dieser fünf Personen
gratis!

Die Teilnahme an der Verlosung ist noch bis zum kommenden
Montag,  9.  September,  möglich.  Bewerbung  an
kontakt@gartencenter-roettger.de

beta: Zwei neue Auszubildende
zur Bauzeichnerin

Angelina  Wiebe  (inks)  und
Anusiya Amirthalingam

Beim Bergkamener Bauträger beta Eigenheim GmbH erhalten zwei
jungen Frauen das Rüstzeug für ihre Karriere. Für Angelina
Wiebe  (21,  links)  und  Anusiya  Amirthalingam  (23)  der
Startschuss ins Berufsleben. Für beide begann an diesem Tag
die Ausbildung zur Bauzeichnerin.

Angelina Wiebe (21) hat bereits als Kind ihre Vorliebe für das
Zeichnen entdeckt. Da sie sich früh dafür interessiert hat,
wie Häuser konstruiert und gezeichnet werden, war die Wahl des
Ausbildungsberufs nur folgerichtig. Anusiya Amirthalingam aus
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[hier bitte Wohnort] freut sich ebenfalls auf die dreijährige
Ausbildung. In ihrer Freizeit ist sie vor allem sportlich
unterwegs: Die aktive Hobbyfußballerin interessiert sich auch
für Tanzen und Taekwondo.

Während  Angelina  Wiebe  und  Anusiya  Amirthalingam  ihre
Ausbildung  gerade  erst  begonnen  haben,  hat  für  drei  beta
Mitarbeiter das Pauken – zumindest vorerst – ein Ende: Julius
Müller, Jasmin Barczewski und Siripron Khamkhom haben ihre
Ausbildung  erfolgreich  abgeschlossen  und  wurden  in
unbefristete Arbeitsverhältnisse übernommen. Julius Müller ist
nun  Bauzeichner  und  verstärkt  ab  sofort  das  Team  in  der
Planung.  Jasmin  Barczewski  und  Siripron  Khamkhom  sind  als
Kauffrauen für Büromanagement in der Verwaltung tätig: Jasmin
verstärkt die Auftragsbearbeitung, Siripron Khamkhom kümmert
sich um Innenraumkonzepte.

Frühstücksboxen  für  480
Schulanfänger:  Geschenk  zum
Schulanfang von GWA und Sims
M+R GmbH
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Die Kinder der Klasse 2a der Overberger Grundschule freuen
sich über die neuen Früstücksboxen. Foto: GWA

In Bergkamen bekamen alle 480 Schulanfänger eine Frühstücksbox
geschenkt: Eine gemeinsame und seit mehreren Jahren bewährte
Aktion der Abfallberatung der Gesellschaft für Wertstoff- und
Abfallwirtschaft Kreis Unna mbH und der Firma Sims M+R.

Die farbenfrohe Box soll den Kindern und Eltern als Denkanstoß
dienen, auf unnötige Verpackungen in der großen und kleinen
Pause zu verzichten. GWA-Abfallberaterin Regine Hees weiß: „Im
Laufe  eines  Schuljahres  können  sich  Butterbrotpapier,
Kunststoff-  und  Aluminiumfolien,  Einwegflaschen,  Dosen  und
Getränkekartons immer noch zu Abfallbergen häufen. Wir wollen
von Beginn an zeigen, wie es anders geht, damit sich die
Kinder umweltfreundliche Verhaltensweisen angewöhnen. Mit dem
Gebrauch der Brotdose können die Schüler einen eigenen kleinen
Beitrag zur Abfallvermeidung leisten.“

In  diesem  Jahr  verteilt  die  GWA-Abfallberatung  mit
Unterstützung  von  Kooperationspartnern  kreisweit  3586
Frühstücksboxen.  Im  Rahmen  dieser  Aktion  konnten  in  den
letzten 22 Jahren alle Einschulungsjahrgänge im Kreis Unna mit
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Abfall sparenden Brotdosen ausgestattet werden.

Stellvertretend für alle Erstklässler in Bergkamen bekamen die
Kinder der Overberger Schule am Montag die Brotdosen von GWA-
Abfallberaterin Regine Hees und Herrn Marc Affüpper von der
Firma Sims Metall und Recycling GmbH überreicht.

Weitere Infos der GWA-Abfallberatung unter  0 800 400 1 400
(gebührenfrei) – montags bis donnerstags von 8.30 bis 17 Uhr
und  freitags  von  8.30  bis  15  Uhr  –  oder  unter
www.gwa-online.de


